



R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán mañana sábado en la parroquial iglesia de Santa Maria, serán en sufragio del alma del señor

Don Enrique Gosalbez Aparici

En cumplimiento del segundo año de su fallecimiento.

Su esposa suplica á sus parientes y amigos la asistencia á alguno de estos religiosos actos.

OJO. Al anuncio comisiones, consignaciones y tránsitos, inserto en la cuarta plana.

ALCOY 5 DE AGOSTO 1881.

LA MURMURACION Y LA CALUMNIA.

«Lo mismo en el trato privado que en la vida pública, lo mismo en las discusiones de la prensa que en cierta clase de manifestaciones, existe un alarde de *groseria*, que todos tenemos el deber de combatir, si queremos pasar por hombres corteses y de buena sociedad.»

Esto decíamos ayer, refiriéndonos á la *groseria*, ¿cuánto no se puede decir, á cuántas consideraciones y censuras no se presta la *murmuración* y la *calumnia*?

Si el deber de los hombres corteses y de buena sociedad es combatir la *groseria*, que en último resultado no es mas que un defecto de educacion, de hombres hourados y

decentes es esgrimir igualmente el látigo con firme y potente mano, contra ese, no ya defecto, no ya debilidad, sino crimen, más punible que el homicidio perpetrado descaradamente, y á la luz del día.

¿Quién puede desconocer que la *calumnia*, lo mismo en el hogar doméstico que en el mundo oficial y social es susceptible de producir los más desastrosos efectos, y acarrear las más deplorables catástrofes?

Hijo este delito, porque delito es y penado por el Código, si bien no todo lo severamente que se merece, hijo, volvemos á repetir, del demonio de la *envidia*, nada hay que lo detenga en su infame propósito, pues que desconoce por completo cuantos deberes, consideraciones y respetos Dios, el mundo, la naturaleza y la sociedad nos impone. Platon dice que la *envidia* es una mortal tristeza del alma de ver á otro con honra ó hacienda, y la *calumnia* digna hija de tan repugnante madre, no es otra cosa que el sutil veneno de la víbora, que hiere traidamente, y que al introducirse en nuestras

vevas, causa la muerte moral del que hace blanco de sus iras.

Para ella no hay el respeto que impone, ni honra segura, ni reputacion á salvo, y el hombre más digno, la mujer de conducta más irreprochable, son sacrificados á un «se dice» palabra homicida que lleva consigo la condicion agravante de la alevosía y la premeditacion.

El pueblo de Dios condenaba como un crimen la venganza, y el Redentor del mundo la hirió terriblemente con la más sublime protesta, perdonando desde el santo madero á los que en él le habian enclavado, pero para los *calumniadores* no debe haber perdon; no, porque ni se corrigen ni se enmiendan, y amparados con la más escandalosa impunidad, encuentran siempre numerosos prosélitos, y hoy cuenta esa escuela de la prostitucion y del crimen, decididos y hasta fanáticos partidarios, que, sordos á los preceptos de la religion, y completamente olvidados de la moral, saludan en la *calumnia* el placer de los dioses.

El cristianismo hizo rodar de los altares, como dice Moya, los falsos ídolos, y borró de las conciencias muchas falsas ideas: pero la *calumnia* no ha muerto, cada vez ostenta con más descaro su asquerosa faz; vive todavía, y si la libertad, no pudiendo ver escrita con caracteres de sangre y fuego la palabra *calumnia*, la ha borrado de las tablas de la civilizacion, la fantasia de algunos seres, tan abyectos como miserables, la ensalza aun y glorifica, y el mundo, irreflexivo, encuentra en ella un placer irresistible.

Entre las malas pasiones, ninguna existe mas aborrecible, mas indigna, mas cobarde que la que tiene por base la *calumnia*. Posee la frialdad de la alevosía, el golpe seguro del pulpo, de ese terrible cetáceo que Victor Hugo nos describe de una manera tan admirable en sus *trabajadores del mar*, el cual nos acomete silencioso, nos envuelve rápidamente en su glutinosa mortaja y nos sorbe la sangre lentamente, despues de paralizar todos nuestros movimientos.

Los medios de que la *calumnia* se vale para satisfacer sus deseos será imposible enumerarlos.

La murmuracion, aunque en escala descendente y sin revestir el caracter de delito como la *calumnia*, no deja por eso de ser un vicio feísimo, y que es origen generalmente de serios y trascendentales disgustos.

De la *murmuración* á la *calumnia* no hay más que un paso, y este puede franquearse, y se franquea efectivamente sin apercibirse siquiera de ello, aquel sobre el cual ejerce su poderosa influencia.

La palabra fué dada al hombre para que callase, y si es cierta la sentencia de aquel sábio filósofo que decia «la mayor parte de las desgracias que afligen al hombre en esta vida, no es tanto por lo que hacen como por lo que hablan,» muy en cuenta debi-ra tenerse el consejo y comprender que los *murmuradores*, al esgrimir un arma, que á veces suele ser de dos filos, hacen causa comun y se convierten en cómplices de los *calumniadores*.

La herencia del que mucho habla es, más tarde ó más temprano, el arrepentimiento.

Un chiste, una bufonada, que nace, se alimenta y nutre en el incubadora de la murmuracion, es el veneno del amor, de la amistad, del patriotismo y de todas las mas santas afecciones.

Terminaremos con una cita, un recuerdo de nuestro artículo de ayer. Si en él, decíamos, tratándose de la *groseria*, que en este país, un tiempo caballeroso, era necesario rehabilitar la creencia perdida de que toda mujer era una cosa santa, y el hombre que las injuria es un malhechor que profana el más puro y el más grande de los sentimientos humanos; que es un criminal que asesina en la sombra y con impunidad; con mayor razon, y haciéndolo extensivo á todas las clases de sociedad, debemos aplicarlo á los *murmuradores* y *calumniadores*, fulminando contra ellos el mas terrible de los anatemas.

La Nacion Española.

= 109 =

Los árabes, impacientes por verla, me precedían corriendo y gritando:

—¿Dónde está? No la vemos.

—Delante de vosotros, les dije, á vuestras pies, donde estáis.

No puedo manifestar lo que espermenté al ver á los árabes buscar con la vista inútilmente á la leona en el mismo sitio donde yo la habia visto muerta poco há.

No estaba allí, y siu embargo, yo no habia soñado, mi mano estaba aun teñida en su sangre, y el suelo estaba tambien manchado de ella.

—Pasé parte de la noche registrando los alrededores, pero en vano.

Contaba con la llegada del día para seguir las rojas huellas del animal; pero un poco antes de la aurora el tiempo se cubrió y una lluvia de tempestad las hizo desaparecer.

Algunos días despues se encontró muerta á esta leona á una legua del punto donde yo habia disparado. La longitud del trayecto, despues de una herida tan grave, puede dar una idea al lector de la prodigiosa vitalidad del leon.

En el mes de setiembre de 1845 las gentes

= 108 =

mortaña, pues no pude lograr noticia alguna respecto al destino de los dos hermanos de mi quinta víctima.

El 7 de agosto del mismo año volví de nuevo á este país. Mientrás comía en casa del cheick Ahmeh-Ben-Amar de los Ouled-Amza, una leona ruió por bajo del aduar, podian ser las ocho de la noche.

Un cuarto de hora despues me hallaba en su presencia, y el animal caía á mi primer tiro disparado á la distancia de doce pasos.

Aguardé un instante, y viéndola inmóvil la arrojé una piedra para asegurarme de que estaba bien muerta. Como no hizo movimiento alguno al rebotar sobre su cuerpo la piedra, me aproximé confiadamente para buscar mi lingote, y observé que este habia entrado pero no salido.

No viendo venir á los árabes, avancé hacia una altura desde donde podia descubrir la tienda del aduar.

El cheick y todos los suyos llegaban al mismo tiempo que yo.

Les dije condujeran una caballeria para trasportar el cuerpo de la leona, y me dirigí hacia el sitio donde habia dejado á esta.

= 105 =

No se como sucedió; pero antes de haber podido ver nada fui derribado, y mi mano tropezó con una de las patas del leon que me tenia sujeto bajo sí.

Felizmente para mí iba cubierto con un turbante, cuyos numerosos pliegues reservaron mi cabeza.

Desembaracéla de su tocado, que el leon destrozaba con los dientes, y me deslicé bajo mis albornoces, dejándolos igualmente abandonados á su rabia.

Encontrándome libre de su presion, disparé á boca de jarro á la cabeza de este loco que así se encarnizaba con mis vestiduras.

El primer lingote habia atravesado de parte á parte al animal por el costado.

El segundo habia entrado por la oreja izquierda y salido por la derecha.

El 26 de julio de 1845 fui llamado por un creik, establecido en la orilla derecha del Qued-Cheif, tambien en la Mahouna.

Una familia de leones habitaba una madriguera situada cerca del rio, y atacaba diariamente los rebaños de bueyes que los árabes conducian á beber.

Habiendo encontrado huellas numerosas y frescas en un vado conocido por el nom-

Quemaduras de fósforo.—Es tan común el uso de los fósforos en la economía doméstica, que seguramente será muy útil citar el siguiente medio para evitar la molestia subsiguiente á una quemadura con aquellos. Además de la acción mecánica que el calor produce en los tejidos animales, la cantidad de compuesto fosfórico que queda unida á la epidermis produce un picor ó irritación muy molesta, que se evita introduciendo la parte lesionada en una disolución de sal común en agua, la cual neutraliza el ácido fosfórico, impidiéndose que éste exacerbe los efectos de la quemadura. Es un medio eficaz, sencillo, y fácil de procurar en todas ocasiones.

Régimen alimenticio para no engordar.—Para aquellas personas á quienes preocupen mucho los efectos de una gordura excesiva puede tener interés el siguiente régimen alimenticio que recomienda el Dr. G. Johnson, en el periódico norte-americano, el *Practitioner*. Según este profesor, los que no quieren engordar *deben comer*:

Carnes magras de carnero, buey, ternera y cordero: sopa clara, caldo de vaca, volatería, caza, pescado y huevos; pan en corta cantidad, verduras, berros, lechuga, etc.; guisantes, coles, coliflores, cebollas y frutas frescas sin azúcar.

No deben comer:

Carne gorda, jamón, manteca, nata, azúcar, patatas, remolachas, nabos, arroz, sagú, tapioca, macarrones, pasteles *puddings* ni galletas dulces.

Deben beber:

Té, café y agua de coco en leche, pero sin azúcar: vinos secos con moderación; *brandy whisky* y *gim* en poca cantidad y sin azúcar; cerveza amarga clara y agua de soda y seltz.

No deben beber:

Leche, como no sea muy clara, cerveza fuerte ni *porter*, ni cervezas y vinos dulces. Los vinos alcohólicos deben tomarse muy debilitados y nunca sin comer á la vez.

No es posible asegurar el éxito apetecido con la adopción de este sistema alimenticio, porque los efectos pueden ser muy varios según la idiosincrasia particular de cada individuo, pero lo que sí puede decirse es que las personas que se sujeten á este tratamiento, no se morirán de *anemia* seguramente, si siguen al pié de la letra los consejos del doctor yankee.

En Constantinopla no existe lo que se ha convenido en llamar sociedad. Hay demasiados secretos, demasiados misterios, cábalas, rivalidades y diplomacia para que existan esas relaciones fáciles de los demás países europeos.

Vuestro sastre os presenta la cuenta con aire tan solemne, que involuntariamente os preguntáis si viene á notificarnos un desastre, y vuestro vecino llega á vuestra casa con aire tan receloso que parece que toda la ciudad está llena de trampas y lazos. Hasta los perros y los gatos tienen una manera especial de mirarse.

Si las relaciones son raras y difíciles en la capital; en cambio abundan las pulgas, y una de las particularidades que más chocan en los habitantes de Turquía, es su predilección por este género de animal. Osmanlis, armenios, búlgaros, moldavos, griegos y judíos, no tienen nada que envidiarse respecto de este particular. Se precipitan sobre el insecto lanzando un grito de alegría, inmediatamente que lo perciben, y le acarician en cierto modo antes de matarlo. Ponen en juego, para cogerle, tanta habilidad y arte como un *sportman* en apuntar un pato silvestre.

Las pulgas, por su parte, se manifiestan agradecidas á los honores de que son objeto, y han fundado en el país establecimientos importantes. De las diversas nacionalidades que componen la Turquía, esta es la única que no tiene nada que reclamar, ni derechos que hacer valer, ni injurias que vengar. Las casas, de madera en su mayoría, les ofrecen un domicilio caliente y cómodo, y la escoba se aventura raras veces en el rincón que han elegido.

Las pulgas de Constantinopla son tan libres y tan feroces en sus asaltos, y huelen tan perfectamente la carne fresca, que mantienen al extranjero en un estado de agitación perpétua; agitación que debe aprovechar á su salud si tiene costumbres muy sedentarias.

La idea de que semejante compañía es un ultraje á la decencia y á las más vulgares leyes de la limpieza, no cabe en la imaginación del turco. Toda tentativa para sustraerse á ella provoca el asombro ó la sonrisa del desprecio. Una mujer de Pera, la más aristocrática, interrumpirá su *firtation* para atrapar una pulga que se pasea por su vestido, y la depositará, sonriendo, en el suelo. Dos graves mercaderes de Galata se detendrán en lo más interesante de una conversación de negocios, para coger

una pulga en la pechera de la camisa de un conocido, la aplastarán sobre el mostrador y continuarán hablando de la baja de los camafleos ó del alza del oro, sin hacer la menor observación sobre el incidente.

No hay nadie capaz, de un extremo á otro del imperio otomano, de resistir al atractivo de la cacería de pulgas. Es una pasión parecida á la que inspira en Inglaterra la caza del zorro. Los ojos del cazador se animan, su atención se concentra, su experimentada mano avanza furtivamente; y después, cuando la víctima rueda entre el pulgar y el índice, el vencedor vuelve á su ocupación anterior, con el aire tranquilo é indiferente del conquistador seguro de sí mismo. Iria á hacerse ahorcar ó á casarse, y se detendría en el camino para coger una pulga. Ha debido faltar á innumerables citas y quizás perder fortunas, por seguir esta costumbre; ella forma parte de su naturaleza y nada se puede hacer contra la fatalidad.

Hay habitaciones en Constantinopla en las cuales forman las pulgas en el suelo una capa de polvo negro, y en las que cada paso humano aplasta centenares de insectos; pero el cristiano que manifiesta la menor repugnancia parece un ser tan extraordinario para el turco, como lo es para el chino el que declara su aversión por el guiado de perro.

Los habitantes de Pera llegan á sostener, si se discute con ellos este asunto, que la pulga es útil al hombre; que mantiene en la epidermis una irritación benéfica que impide en los países cálidos la acumulación de los humores.

Un día que un inglés se quejaba á un camarero de un hotel de encontrar diariamente en el pan tan repugnantes animalitos, algunas veces vivos, el sirviente, que chapurreaba todos los idiomas, respondió que el panadero era supersticioso y que creía que las pulgas llevaban la felicidad.

El mismo camarero, que no estaba exento de tan extraña idolatría, demostró al insular que la pulga no pica nunca en sitio peligroso, y le preguntó qué sería de los habitantes de Pera si no tuvieran aquella distracción de la caza. Creía que la pulga impide á los desocupados hacer tonterías, sostenía que la captura de uno de estos insectos en el cuello de la persona que se tiene al lado suministra, con frecuencia, una ocasión cómoda de entablar conversación, y sabía de matrimonios que habían tenido por punto de partida una galantería de este género. Se quejaba amargamente de haber sido maltratado por una inglesa, en el hombro de la cual había cogido dies-

tramente con la mano izquierda una pulga, mientras le presentaba con la derecha una fuente de cabrito con castañas. En semejante caso, una dama de Pera no hubiera levantado siquiera los ojos del plato.

El inglés intentó calmar al camarero, manifestándole que sus compatriotas pertenecen á una raza muy susceptible y acostumbrada á un clima en que la utilidad de la pulga es, comparativamente inapreciable. Nada quería creer el obcecado sirviente, y su imaginación se revelaba, no pudiendo admitir de pronto un hecho tan sorprendente.

Al mismo inglés suplicó un día un elevado funcionario que observara la habilidad con que iba á cazar dos pulgas instaladas en el almohadón de su canapé.

El bajá, importante personaje de larga barba blanca, comenzó por excitar á los animalitos con la punta de su lapicero de oro, y después los persiguió durante algunos minutos, con verdadero ardor. Finalmente, cuando tuvo acorraladas á las dos pulgas, como en una cacería en regla, las cogió entre el pulgar y el índice y las aplastó en el tubo de la pipa de un colega, que se lo presentaba oficiosamente con este objeto.

En el mercado, en las mezquitas, en los palacios como en los cafés, en el campo como en la ciudad, se repite continuamente esta escena. En cualquier punto de Pera en que haya una persona, hay indudablemente una pulga, y el mayor placer para la prieta cazar la segunda.

Sección local.

En la sesión de esta semana, celebrada por el Ayuntamiento, se han tomado los siguientes acuerdos:

A informe de la Comisión municipal de Policía Urbana se mandaron pasar: una instancia de D. José Romá Gisbert, otra de D. Eugenio Pascual Laporta y otra de don José Jordá Pérez, en solicitud de que se les autorice para la ejecución de ciertas obras de reforma en las fachadas de sus respectivas casas números 27 de la calle de Santa Isabel, 25 de la de San Vicente y 28 de la de Santo Domingo.

A informe de la propia comisión se mandó pasar una instancia de D. José Luis Sampedro de las Casas, en solicitud de que se le permita terminar las obras que está ejecutando en sus casas números 4 y 6 de la plaza de San Agustín con sujeción estricta al plano presentado en instancia de 21 d

bre de Mejjé-al-Bou-Ierbegh, le esperé aquella misma noche. Estaba sentado al lado de un laurel-rosa que dominaba el vado aguardando la llegada de los leones y la salida de la luna.

Hacia las once se dejó oír un gran ruido por entre las malezas. Poco tiempo después tres leones desembocaron en el sendero donde yo esperaba.

Eran tres animales de igual talla y que podían tener tres ó cuatro años. El padre ni la madre iban con ellos, lo que puedo asegurarlo sin falso orgullo, no me satisfizo más que á medias.

El sendero que conducía al vado era estrecho, y los tres animales marchaban uno tras otro.

Habiéndome apercebido el primero, se detuvo y sus dos hermanos se detuvieron con él.

Apunté al primero en el pecho, é hice fuego.

Un prolongado ruido sucedió á la detonación, y cuando el humo se hubo disipado ví dos leones volviendo á entrar en el bosque, y al tercero que, habiéndome rodado has-

ta el río, volvía contra mí arrastrándose sobre el vientre.

Antes que hubiese vuelto á cargar, el leon herido estaba á tres pasos de mí, mostrándome todos sus dientes.

Una segunda bala le envió, como la primera, rodando hasta el río.

Tres veces volvió á la carga, y solo á la tercera bala, disparada á boca de jarro en un ojo, pude dar buena cuenta de mi adversario.

Cuando el leon no dió señal de vida, me incorporé y prendí fuego á una hoguera preparada antes por los árabes, y destinada á prevenirles que había el leon muerto.

Pronto una detonación lejana me demostró que la señal había sido comprendida, y hasta el alba las gargantas de la Mahouna se estremecieron con las detonaciones hechas en los aduáres vecinos en señal de regocijo. A la madrugada los árabes llegaban á centenares, y cuando su curiosidad estuvo satisfecha, regresé á Guelma con mi leon.

Volví al siguiente día á la Mahouna; pero pasé sin resultado varias noches vigilando los vados y siguiendo los senderos de la

de la tribu de Meizia vinieron á reclamar mi ayuda contra un gran leon negro que los diozaba sin piedad.

Después de haberle guardado inútilmente durante tres noches cerca del aduar que visitaba con preferencia, estudié sus maniobras, y descubrí que, tanto al salir como al volver á su madriguera, seguía siempre el mismo camino.

El 19, á las nueve de la noche, descendí al fondo del barranco, llamado por los árabes el *Jardín del leon*, y me aposté en el sendero indicado, aprovechándome de una gran piedra para apoyar mi fusil.

Hacia las once parecíame distinguir á lo lejos el ramor de los pasos del leon.

No me engañaba, era él.

Cuando estuvo á unos cincuenta pasos de mí cesó de marchar y ruió.

El paraje era de tal manera espeso y accidentado, que me era imposible ver al animal; pero en la naturaleza de sus ruidos comprendí que tenía el sentimiento de mi presencia.

Cuando le apercibí estábamos uno de otro á distancia de ocho pasos, y el leon, parado como yo, murmuraba con sorda cólera

Mayo último, y que fué aprobado en sesion de 30 del mismo mes, pero sin tener que sugetarse á la altura de la casa lindante, cual proponia en la citada instancia.

Se acordó unánimemente declarar vecino de esta poblacion á D. Agustín Satorra Garrigós, disponiendo se le inscriba con tal carácter en el libro padron de los de la misma.

De acuerdo con lo informado por la Comision municipal de Policía de seguridad y de conformidad con el dictamen del señor Ingeniero municipal, se autorizó á don Francisco Perez Soler para que en el edificio máquina de confeccionar borras de su propiedad, situado en la partida de los Tintes, pueda hacer funcionar el nuevo generador de vapor establecido, siempre que observe las condiciones que se le dictan.

Se acordó nombrar á Pascual Vicens Mira jardinero del Parterre y á José Mira Soriano peon encargado del aseo y limpieza de la Plaza Mercado, con el haber que pará cada uno de dichos cargos figura en presupuesto.

Leemos en *El Diario de Valencia*:

«No comprendemos como despues de imponerse tantas multas á los infractores del reglamento de carruajes, haya quien desprecie sus disposiciones.

Recientemente ha sido denunciado por la Guardia civil, el coche número uno que hace la carrera de Albaida á Cocentaina, por llevar nada menos que siete asientos además de los fijados. Así es, que los viajeros, al meterse en un vehiculo semejante tiemblan.

No conocemos la linea de coches á que el colega alude, ni creemos que exista. De todos modos hemos de creer que la multa sea cierta y no podemos menos de aplaudir el celo del Sr. Gobernador de Valencia, que tanto hace en favor del buen servicio de carruajes.

En las líneas de coches que no salen de la provincia de Alicante, los abusos y las faltas no suelen ser menores que en las de la de Valencia pero nadie se cuida de hacerlas entrar en cintura. Lo cual es ya proverbial.

Ha quedado abierta una nueva estacion telegráfica en Zaldívar (Bilbao) con servicio limitado.

El señor ministro de Hacienda, á fin de favorecer la circulacion de la moneda decimal, ha dispuesto que en los centros directivos dependientes de su departamento, se abone en la espresada moneda á los empleados cierta cantidad proporcionada al sueldo que disfrutan.

No sabemos si esta disposicion se estenderá á las dependencias del ramo de Hacienda en provincias.

Ha sido nombrado juez municipal de Albaida el joven abogado D. Vicente Vidai.

Ha sido nombrado caballero de la orden militar de San Hermenegildo, el teniente de la Guardia civil de Gandia D. José Micó Mas.

Tenemos buenas noticias respecto á las fiestas que se celebrarán en Játiva en honor de Nuestra Señora de la Seo el dia cinco del actual.

Los clavaros han designado para que ocupe la cátedra del Espiritu Santo en la solemne funcion religiosa, al canónigo de la metropolitana de Valencia D. Godofredo Ros y Biosca, eleccion acertadísima á nuestro entender y que complacerá á los setabenses.

A causa de hallarse sin engomar una buena parte de los sellos que se venden diariamente, se están produciendo molestias y pérdidas de correspondencia al comercio y á los particulares.

Llamamos la atencion del señor director de Rentas estancadas á fin de que dé las

órdenes oportunas para evitar estos males y sea el público servido como merece.

Con motivo de ser considerable el número de personas que estos dias atraviesan el paseo del Puente para ir á la ermita de San Roque, se nota mas la falta de riego del indicado paseo. Esperamos, pues, se dispondrá se rieguen no solo el paseo indicado, sino tambien las esplanadas del Cuartel y San Roque

Lo que temíamos ha sucedido: los caballos enterrados junto á la carretera de Bañeras han entrado en putrefaccion y trascienden sus emanaciones hasta dicha via, molestando en gran manera á los transeuntes. Confiamos en que se tomarán prontas y enérgicas medidas que eviten los daños que semejante estado puede causar.

Todos los dias y en todos los tonos tenemos que hacer eco de quejas y faltas en el servicio de correos, sin que apesar de las continuas lamentaciones y denuncias de la prensa en general, cesen los motivos que estas tienen por fundamento. Sin ir mas lejos, hoy tenemos que registrar un hecho en alto grado escandaloso. Un amigo nuestro depositó en el correo en Alicante el dia 28 del pasado mes una carta, en la cual anunciaba su salida para esta poblacion, cuya carta ha sido recibida por el mismo que la escribió despues de seis dias, ó sea el dia 3 del corriente mes.

En sucesos de esta naturaleza, huelgan por completo los comentarios, apesar de que cuantos se hicieran, por duros que parecieran, serian justos y estarian en su lugar.

Nuestro Embajador en París ha enviado al señor ministro de Estado el siguiente despacho telegráfico, muy importante para los vinicultores:

«París 1.º (noche).

El Embajador.—Despues de las gestiones convenientes, tengo la satisfaccion de participar á V. E., que de un momento á otro se darán por este ministerio de Relaciones Exteriores las órdenes oportunas sobre la suspension de las medidas adoptadas por el ministerio de Comercio, prohibiendo la importacion de vinos que contengan más de dos gramos de sulfato de potasa.»

Dicen de Novelda:

«El viento sofocante que reinó en esta comarca el dia 26 del próximo pasado julio, ha producido, como era de temer, efectos funestos, que no podemos menos de lamentar.

Segun noticias, ha marcado su destructora huella en el campo de Hondon de las Nieves, causando pérdidas de consideracion en los viñedos, especialmente en los plantados en tierra de un muy profundo suelo, abrasando sus frutos y anulando con su caliginoso soplo, la abundante y casi segura cosecha que esperaban obtener los infelices labradores en recompensa de sus penosos trabajos.

Las pérdidas son muchísimo mas sensibles, dados los precios que de dia en dia van alcanzando los vinos de nuestra provincia.»

Esta noche se dará una velada recreativa en los jardines del Círculo Industrial por unos artistas que se hallan de paso en esta ciudad. Los ejercicios que se practicarán son de prestidijitacion y tanto andaluz presidiendo una gran variedad en las partes que componen el programa, siendo de esperar que asista una numerosa concurrencia á disfrutar tanto de las delicias con que brinda la estancia en dichos jardines, como de la novedad del espectáculo. El Sr. Pastor, prestidijitador acreditado y que ha residido por muchos años en la Argelia, donde tiene adquirido gran renombre, entre otros sorprendentes juegos de su arte, ejecutará el de recibir con las manos los proyectiles de un arma de fuego disparada al efecto.

No faltaremos.

Obra útil.—El reputado Médico oculista de Madrid, D. Casiano Macias y Rodriguez acaba de dar á luz una esmerada traduccion de la importante obra titulada «Higiene de la vista», del doctor Magne. Es indudablemente una de las obras mas útiles á la humanidad, pues debe prestar grandes servicios á los que padecen de la vista y preservar á los sanos de contraer ciertas afecciones que comunmente acometen por falta de higiene. Pues bien, siendo el órgano de la vista lo mas delicado y lo que tenemos de mas precioso, recomendamos eficazmente esta obrita á nuestros lectores, y felicitamos cordialmente al Médico oculista, Sr. Macias, autor ya del Colirio resolutivo de la catarata, por haber trasladado á nuestro idioma la referida obra. Esta editada por D. Carlos Bailly Bailliere de Madrid.

Correo de Madrid

Correspondencia particular.

Madrid 3 de Agosto.

Podria decirse que el dia y la noche de ayer lo pasaron los ministros reunidos en consejo tratando y examinando todas las cuestiones que se han suscitado de un mes á esta parte.

La llegada del Sr. Sagasta y la reunion de todos los ministros justifica este examen.

Se resolvió aprobar la conducta del ministro de Estado en las reclamaciones al gobierno francés; contestar á la nota del cardenal ministro de negocios extrangeros del Papa porque así exijan la cortesia y las buenas relaciones que existen entre España y la Santa Sede; se dio lectura del plan de reorganizacion del ejercito formula do por S. M. el Rey entregado al ministro de la Guerra plan que los consejeros de S. M. consideraron excelente como era fácil preveer.

La corte saldrá el dia cinco para el norte y el presidente del Consejo y la mayoría de los ministros volverán á Madrid. Entoces se dará entre los Sres. Sagasta y Gonzalez D. Venancio la última mano á la cuestion electoral que exige el arreglo de algunos perfiles importantes, sobre todo en los distritos donde luchan constitucionales con centralistas.

A cada reclamacion que hace España para que sean indemnizadas las familias de los españoles perjudicadas por los asesinatos de Saida, contesta Francia con algun acto que puede ser agradable al gobierno español, pero que no se relaciona con lo reclamado.

La expulsion de D. Carlos, primero y la reciente orden relativa á dejar por ahora sin efecto la que prohibia la entrada de los vinos enyezados en Francia causando grave perjuicio á nuestro comercio, son actos de esta clase.

El gobierno francés resiste, sin embargo á aceptar el principio de que hay derecho á indemnizacion por actos de fuerza mayor cuando los perjudicados son subditos extrangeros, y cuando estos asuntos se discutan en las cortes verá V. que importantes hombres de Estado rechazan tambien dicho principio, muy perjudicial para las naciones donde son frecuentes los trastornos politicos como sucede en España, por que serian las que se vieran con mas frecuencia obligadas á indemnizar.

En cuanto á los repatriados de Oran, está sucediendo lo mismo que anuncie á V. y aun antes de lo que proveia. Tan pronto como se ha dispuesto que no se dé en Orán pasaje gratis á los que quieran volver á España, ha cesado la repatriacion en grande escala y ya no puede ocultarse una cosa que sabia desde hace dias, cual es que empiezan á volver á Argelia muchos de los que habian venido y recibido aqui socorros.

Como las condiciones con que se hace la explotacion agricola en Argelia por medio

de grandes empresas, permiten dar á los trabajadores jornales mas altos que los que ganan en las provincias meridionales de España no es estraño que quieran volver á la colonia francesa.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Ntra. Sra. de las Nieves.

SANTO DE MANANA—La Trasfiguracion del Señor.

CULTOS.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Hoy como primer viernes del mes, le consagra esta iglesia á honrar el Sagrado Corazon de Jesus. A las 7 misa de comunion; á las 8 misa mayor con esposicion de S. D. M. y por la tarde egercicio con sermon que predicará D. Miguel Vilaplana, vicario de esta iglesia, concluyendo con letrillas cantadas por las religiosas y reserva.



D. O. M.

Esta noche á las oraciones continuará en la capilla de la Purísima Concepcion de la Parroquia de San Mauro y San Francisco, el rezo en sufragio del alma de la señora

Doña Alejandra Barceló Gosalvez,

viuda de D. Santiago Gosalvez.

que falleció en Madrid el 23 del pasado.

Sus hijos, hijos politicos, nietos, biznietos, sobrinos, primos y demás parientes suscriben á sus amigos y conocidos, la asistencia á este acto religioso.

Seccion mercantil.

Alcoy 4 de Agosto de 1881.

CAMBIOS.

PLAZAS	PA-PBL	DI-NEERO	PA-PBL	DI-NEERO
Alicante		1/4	Murcia	
Albacete	1 1/8		Orense	7/8
Almeria	3/4		Oviedo	1
Barcelona	1/4		Palencia	7/8
Bilbao	7/8		Pamplona	1 1/8
Badajoz	1		Pontevedra	1
Burgos	1 1/8		Palma	1 1/8
Cadiz	3/4		Salamanca	1 1/4
Cartagena	3/4		S. Sebastian	7/8
Coruña	7/8		Santander	7/8
Córdoba	3/4		Santiago	3/4
Castellon	1 1/8		Sevilla	3/4
Granada	1		Tarragona	3/8
Jaen	7/8		Toledo	1 1/2
Jerez	7/8		Valencia	1 1/4
Lérida	3/4		Valladolid	1
Logroño	7/8		Vigo	1
Lugo	1 1/4		Vitoria	1
Madrid	3/4		Zaragoza	7/8
Málaga				
Paris 8 dias vista 5,07				
Londres 90 dias fecha 48,75				

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 4 de Agosto

El Gobierno pagará de fondos públicos los pasajes de los repatriados procedentes de Orán.

Se desmiente la noticia de que los inmigrantes regresen á la Argelia.

BOLSA DE HOY. Consolidado 3 por 100 26 75.

ALCOY 1881. Imprenta de EL SERPIS. 5, Sta. Elena, 5.

AVISO.

El taller de carpinteria y almacen de maderas de Joaquin Payá García, se ha trasladado á la calle de Santa Elena núm. 19, en donde se siguen vendiendo y alquilando tablonos de varias clases y dimensiones á precios económicos.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.	Modas. D. Ahtonio Muñoz, sastré s. Lorenzo, 16.
Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2	Peluquerías. D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñó)
Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales. Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)	Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases. D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén. Caja de dos latas 88 rs. Una lata 44 » Para fuera 68 »
Farmacías. D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1	Relojería y depósito de máquinas Singer D. Vicente García, s. Nicolás, 4.
Lampistería. D. Desiderio Margarit, s. orozco 23, (Tienda de la Campana.)	Sombrererías. D. Agustín Jarque, Mercado 10.
Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)	Sastrerías. D. Federico Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
La Valenciana. PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.	Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

Farmacia de la Vda. de R. Alfonso.

Pildoras de Ntra. Sra. de Lourdes,

Purgantes antibiliosas y depurativas.

Su acción es fácil y segura, no fatigando el estómago mas delicado, aun cuando su empleo haya de ser muy prolongado, y como depurativas no tienen rival.

Depósito en Alcoy, Botica del Campanar.

PREMIADA en seis exposiciones y única española premiada en París, reconocidas que han sido por el Jurado, del que no ha formado parte española, sus altas cualidades de delicada fragancia, gratísimo aroma, sin igual belleza y incomparable economía. Proclamada universalmente su bondad, resta decir al público es la mas barata de Europa, y suplicamos no se confunda con las infinitas que de perniciosas é infimas clases pululan por todos sitios. Ensáyela el que no la oca. Véndese en lujosas y grandes botellas a 3, 6 y 12 reales en Bilbao, s. u. autor, que remite a todos sitios y hace grandes descuentos al por mayor.

Exíjase *Farmacia de Orive, Bilbao*, en la cápsula y cristal, y firma *S. Orive* en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello de las botellas ¡OJO! En Alcoy, Farmacia de T. Giner.

JARABE CURATIVO

DE LA

ANCIANA SEIGEL'S

Este nuevo preparado, que con su patente superioridad, ya ha desterrado por completo en las Américas, a todos los demás remedios, empleados contra el reumatismo, padecimientos de los intestinos, dolencias del estómago, dolores nerviosos, fiebres é inflamaciones, hidropesía, enfermedades llamadas de mugeres, palpitaciones y enfermedades del corazón, mal de piedra, etc.; ha invadido por fortuna la Europa, siendo la admiración de médicos y pacientes en cuantos casos se ha empleado, y proporcionando a la humanidad doliente la fuerza de convicción para con seguridad poder exclamar:

No mas reumatismos.

No mas hidropesía.

Victoria completa sobre las enfermedades sífticas y venéreas.

Aniquilamiento de los padecimientos del estómago.

Para conocer la historia de este descubrimiento y la instrucción sobre su uso, se entregará a todo el que quiera ensayarlo, una memoria redactada por los mismos tembladores que lo preparan y que en ALCOY tienen establecido su depósito al Precio de 14 ryon. frasco en la Farmacia de Santiago Monllor. Dicha del Cantó del Piñó.

SE VENDEN

una emborradora y una bovina sistema Teston, casi nuevas. Se pueden ver funcionando. Informarán en esta Administración.

Importante a los Caballeros.

TIENDA DE LA PURÍSIMA



DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar a su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como también del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que a continuación espresa:

Completo surtido de Satenes, Elasticotines, Tupelines Castores, Edredones, Vicunas negras y azules, Tricots, Meltons para Pardesús a precios muy arreglados.

Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60, lo mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

5, Mercado, 5.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Alien, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las mas recomendables.

Deposito: Drogueria del Moro, Mercado, 2.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA y Americana.

periódico especial de bellas artes y actualidades.

AÑO XXV.

Directór: Don Abelardo de Carlos.

Esta publicación, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta *Revista* una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, a la vez que un medio de seguir, sin que la atención se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

BASES DE LA PUBLICACION.

Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes dá a luz un número de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos, gratis para los señores suscritores.

Precios de suscripción.—En Madrid, un año 35 pesetas seis meses, 18; tres meses 10.—En Provincias, un año 40 pesetas; seis meses 21; tres meses 11.—La Administración remite gratis un número de muestra a las personas que deseen conocer este semanario.

Administración: Carretas, 12, principal, Madrid. Se suscribe en la Librería de Antonio Gimeno, Calle de S. Nicolás 4.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN. — PREMIO MONTYON.

Las *Cápsulas Mathey-Caylus*, con tenue envoltura de Glúten, no fatigan el estómago y están recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de París, para curar rápidamente las *Perdidas antiguas ó recientes, la Gonorrea, la Hemorragia, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los Organos génito-urinarios.*

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DIA. Acompaña a cada frasco una instrucción detallada.

Las *Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus* se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma *CLIN y C.* y la *Medalla del PREMIO MONTYON.*

SE VENDE

un carrito atartanado de seis asientos y una Victoria, todo en muy buen estado.

Darán razon en la Fonda de Rigal.

JOAQUIN PEREZ PEREZ. — Comisiones, consignaciones y tránsitos. ALICANTE.

Tarifa combinada para el transporte de mercancías desde domicilio Alcoy a los puertos siguientes: (La fracción de 10 kilogramos).

De Alcoy a	Barcelo- lona	Carta- gena	Almería	Málaga	Cádiz	Sevilla	Vigo	Oronse puerto	Pontevedra puerto	Carril	Santiago puerto	Villagarcía	Coruña	Lugo puerto	Ferrol	Rivadeo	Gijón
Paños,	Ryon. 2	1.80	3.70	2.10	2.50	2.50	5.30	5.30	5.30	5.30	5.30	5.30	5.30	5.30	5.30	5.30	5.30
Papel,	Id.	2	1.80	2	2.10	2.50	3.30	3.30	3.30	3.30	3.30	3.30	3.30	3.30	3.70	3.70	3.70
Los demás géneros.	Id.	2	1.80	2	2.10	2.50	3.35	3.35	3.35	3.35	3.35	3.35	3.35	3.35	3.75	3.75	3.75

Minimum 150 kilogramos.

Del domicilio de Barcelona al de ésta.—Acidos, (cada 10 kilogr.) 3 rs.—Trajos viejos, (id.) 2 rs.—Los demás géneros, 1.80 rs.—Minimum 100 kilogramos. Agente consignatario en Barcelona, D. Luis Massa, Pórtico Xifré, 8 bis.—Encargado de recoger la mercancía en Alcoy, Francisco Alemany.